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摆正心态，做农信基因传承的时代新人

■

周 利

农信事业薪火相传

，

一代代农信人对事业

的奋斗努力

，

铸就了今日农信的辉煌

。

举目四

望

，

农信系统新人辈出

，

年轻队伍日益壮大

，

新

一代的农信人已经高举起了为三农服务

、

振兴

乡村经济发展的大旗

。

作为年轻一代的我们

，

更

应该相信自己

、

努力学习

、

勇于拼搏

，

为农信事

业作出新的贡献

。

困难挫折是职业生涯的

“

成长养分

”。

在日

常工作中

，

不少刚入行的年轻人遇到挫折和困

难

，

容易发牢骚产生埋怨的情绪

。

职场生涯

“

埋

怨

”

是一大忌

。

是金子在哪里都会发光

，

如果不

能及时调整心态

，

对我们心态和眼前的生活毫

无益处

。

行里的难题就是你脱颖而出的机会

，

抱

怨和埋怨就是打自己

“

耳光

”，

说自己无能

，

更是

在放弃机会

！

每一段走过的路

，

你会发现

，

前面

的风景往往更好

，

一路成长的雨雪风霜

，

都将把

你滋养

。

敬业精神是做好事业的

“

精神动力

”。

成功

的事业是美好生活的必需

，

是价值理想实现的

途径

。

把敬业精神贯穿于工作的全过程

，

贯穿于

人生的全过程

，

对自己的工作岗位不轻视

、

不怠

慢

、

做小事如做大事

，

视细节如全局

，

多一份认

真和严格

，

少一份疏漏和失误

。

作为年轻员工

，

一切从小事做起

，

认真办理好每一笔业务

，

服务

好每一位客户

，

把控好每一个风险点

，

这才是人

生的大素质

、

大境界

，

大智慧

。

赤胆忠心是实现目标的

“

发展基石

”。

在银

行业发展的黄金时代

，

我们曾被誉为社会白领

层的典型代表

、

手捧金饭碗的人

。

而如今

，

在国

内经济增速放缓

、

监管趋严

、

竞争激烈等多重因

素下

，

进入调整转型期

。

有不少人觉得工作没有

想象中轻松

，

晋升渠道也狭窄

，

觉得前景渺茫

，

也就有了跳槽现象日趋显著的现象

。

且不说在

银行圈

“

银行跳槽十个跳

，

九个悔

”

这句话得到

了不少业内人士的认可

。

大多数时候

，

从银行辞

职的那些人

，

很多人发现另外一份工作只是换

汤不换药

，

本质上工作性质和收入没有太大的

改变

。

而每换一次工作

，

相当于从头再来

，

其艰

辛可想而知

。

因此

，

忠诚于你所在的行

，

忠实于

你所做的岗位

，

就是忠诚于你的人生

。

脚踏实地是人生成功的

“

腾飞翅膀

”。

踏实

的人

，

自带着一种隐形的光圈

，

那是一种靠自己

的努力去赢得他人尊重的姿态

。

低调不张扬

，

内

含不外放

，

自有一股让他人感到佩服的魅力

。

世

界上最快的捷径

，

就是脚踏实地

，

不要对自己的

付出产生质疑

，

那是厚积薄发的基本前提

。

在农

信大家庭

，

因农而生

，

为农而长

，

传承好农信基

因

，

将来某一天你总会对以前走过的路心存感

激

，

是那样的历练成就了更好的你

。

如今

，

总会有一些新的名词标签向我们发

来邀请

，

如普惠签约

，

丰收互联

，

浙江农信的事

业

，

这些名词标签印证着每一个农信人走过的

智慧历程

。

前程的道路如此开阔

，

那么让我们年

轻一代一起奋斗吧

，

浙江农信将因为我们更加

精彩

！ （

办公室

）

■

张小燕 王燮嫣

六一前夕

，

财务会计部

提前进鲁迅小学和三之三幼

儿园

，

向小朋友们讲述人民

币的重要性及真假人民币的

鉴别

，

倡导小朋友们爱护我

们的人民币

，

个个争做

“

反假

小卫士

”！

（

财务会计部

）

■

江佳仙

一

、

中美贸易摩擦最新动向和值得关注的

问题

1.

最新动向

中美在刘鹤赴美第二轮贸易谈判后的

5

月

20

日取得阶段性和解

，

双方发布联合声明

，

我

国刘鹤副总理表示

：

这次双方都作出承诺

，

要停

止贸易战

，

发展良好的双边关系

、

经贸关系

、

投

资关系

。

我认为这是中方和美方共同的

、

最主要

的要求

。

可以说

，

双方进行了真诚的

、

务实的

、

富

有成效的

、

高效率的交流

，

而且取得了一系列的

成果

。

从成果的内容来看

，

主要包括两个方面

，

第一是双边的贸易问题

，

第二是关于双边的一

些结构性的问题

。

联合声明中并未提及一直盛

传的

2000

亿美元的金额

，

美方将于近期派代表

到我国落实相关细节

。

2.

值得关注的问题

一是两国表现对谈判结果不同的理解

：

对

输赢的判断上

，

美方认为是美国是赢家

，

中国将

被迫增加美国产品的进口

，

尤其是特朗普甚至

声称

，

美国农民生产多少

，

中国将购买多少

；

我

方认为这将有利于满足人民不断增长的消费需

求和促进高质量的经济发展

；

而谈判的结果应

该是双赢的而不是零和的

，

尤其是对于两国人

民来说

，

应该说两国人民是这次谈判的最大赢

家

。

二是落实执行的问题

，

后续的具体落实执行

将会直接关系到美国是否会重启贸易战

，

也关

系到两国人民的福祉

。

二

、

对我市重点行业企业与金融业的影响

分析

、

问题和应对建议

（

一

）

重点行业企业影响

1.

扩大农产品进口的影响

从我市统计局已经公布的数据看

，

我市

2018

年一季度进出口总额

483.4

亿元

，

同比增

长

10.3%

，

其中出口增长

9.6%

，

进口增长

18.5%

。

本次协议涉及扩大采购的主要为美国的

能源

、

农产品

、

金融服务

，

我市三大产业占生产

总值的比重分别为

4.0%

、

48.8%

、

47.2%

，

因而加

大农产品采购对我市影响较小

。

2.

扩大能源进口的影响

我市

2017

年全年全部工业增加值

2157

亿

元

，

比上年增长

7.6%

。

规模以上工业增加值增

长

7.9%

。

规模以上工业销售产值增长

13.7%

，

其

中出口交货值增长

6.5%

。

我市主要产业集中在

纺织

、

塑料

、

电动机

、

钢材黄酒等产品

，

其中能源

中石油进口可能会影响我市纺织

、

塑料相关的

重点行业

，

意味着其原材料成本将会下降

，

或会

进一步促进我市相关行业的发展

，

美国清洁能

源如页岩气进口意味着我市纺织行业需要的蒸

汽成本可能进一步降低

，

对于企业赢利

、

环境改

善都是一大喜讯

。

3.

扩大金融产品进口的影响

（

1

）

正面影响

扩大金融业对外开放格局进入我国后

，

我

国金融机构通过对其技术溢出的吸收

、

新产品

的模仿

，

不断改善自身技术水平

，

提高人才素

质

，

加强金融创新

，

以及通过对其先进管理经

验

、

管理方法的学习

，

改善了自身管理水平

，

提

高了自身经营效率

。

故我国引进扩大金融业对

外开放格局及国外先进金融技术后

，

将促进我

国金融机构效率的提高和我国金融机构的迅速

发展

，

并使得我国金融结构发生变化

，

从而迅速

提高我国的金融发展水平

，

继而对我国经济的

发展产生一定的影响

。

（

2

）

负面影响

外资进入对我国金融安全的影响主要体现

在扩大金融业对外开放格局大量进入以后所引

起的金融机构竞争

、

制度冲击和政策干扰等方

面

。

从增加金融机构风险的角度来看

，

扩大金融

业对外开放将使中国金融行业竞争加剧

，

增加

金融市场的流动性风险

，

人才竞争将使中资金

融机构的人才流失加速

，

增加客户流失风险

。

争

夺客户增加了道德风险

，

扩大金融业对外开放

格局进入我国后业务目标集中于大公司

、

优质

公司或跨国公司

、

高收入群体等盈利性最好

、

风

险最小的客户

，

扩大金融业对外开放格局凭借

其产品创新能力吸引着更多的优质

、

高端客户

向其融资

。

最终使其对优质客户的放款数量被

动减少

，

平均风险上升

。

冲击最为集中的

，

一是

我国的金融分业经营

、

分业管理制度

；

二是利率

管制和汇率管制制度

；

三是国有金融机构产权

制度

。

（

3

）

对策与建议

：

一是完善监管体系

，

维护

国家金融安全

，

完善金融开放过程中的监管法

律体系

，

使其不仅能够有效地规制外资金融机

构在中国的经营行为

，

而且还能有效地规范中

资及合资金融机构的经营行为

。

二是合理引导

外资入股中资金融机构

，

通过入股中国金融机

构

，

可为其在中资合作伙伴的海外上市中争取

财务管理或承销资格创造条件

。

三是增强中资

金融机构的市场竞争力

，

由于中国金融业务长

期处于不甚发达的状态

，

金融产品供给量仍然

较低

，

目前国有金融机构在中国金融市场上仍

占据主导地位

，

国有金融机构依然能够操纵稀

缺的金融资源

，

在自身的垄断屏蔽下继续维持

自身的垄断

、

低效的经营

。

国内金融机构长期的

资源优热

，

使外资与中资机构在市场上的竞争

处于分割状态

，

竞争并不充分

。 （

国际业务部

）

关于中美最新贸易摩擦对我市影响的调研报告

五四青年节来临

，

习总书记参加中国政法

大学民商经济法学院

1502

班团支部

“

不忘初

心跟党走

”

主题团日活动

，

对团员青年成长成

知提出了殷切期望

。

习主席对学生们的教诲

，

令我这名老团干心潮澎湃

，

感慨万千

。

从学生

时代起

，

我就是一名团干部

，

三年前

，

又有幸接

棒了我们行里的团的工作

，

担任团委书记一

职

。

从

“

业

”

三年来

，

深刻感受到了浙江农信青

年员工

“

不忘初衷跟党走

”

在工作中的生动实

践

，

一路见证着一群群青春员工

，

在支农支小

和普惠道路上冲锋陷阵

，

默默挥洒着汗水和奉

献着青春

。

青春是一支歌

，

跳动着农信人普惠的音符

。

浙江农信风雨历程六十余年

，

一代又一代的年

轻人坚守在自己的岗位上

，

一步一个脚印

，

烙下

了青春的记忆

。

刚进行时

，

我总爱听那些老农信

人讲述他们青春的故事

：

他们骑着一辆老式自

行车

，

一脚泥腿

，

一把汗水

，

行走在农民的田间

地头

，

了解和关心农户的生产生活

。

他们把农民

朋友当家人

，

农民朋友把他们当亲人

。

他们用青

春写照了农信人的

“

三水

”

精神

。

而如今

，

农信精

神薪火相传

，

我们新一代农信青年

，

在自己的岗

位上续写这段光荣的历史

。

走村入户

，

有我们农

信青年员工的身影

；

服务群众

，

有我们健硕的身

躯

。

现代农信青年

，

用行动谱写着一曲可歌可泣

的普惠音符

。

青春是一首诗

，

书写着农信人理想的诗篇

。

习近平总书记曾经说过

：“

要把人民放在心中最

高位置

。”

而浙江农信的青年员工们正是在岗位

上用行动谱写着为人民服务的行动篇章

。

在基

层

，

我亲眼见过许多青年员工

，

为普惠金融的理

想不断奉献着自己的青春

：

有些青年员工

“

白

+

黑

”“

5+2

”

兢兢业业

，

勤勤恳恳

，

不辞辛劳做好

本职工作

；

有些青年员工

，

由于网点人手不够怕

影响服务客户质量

，

顶着

40

度的高烧坚守在柜

台上

；

有些青年员工

，

互相关怀

，

团队作战

，

在最

艰难的时刻

，

总是能够挺身而出

，

迎难而上

。

有

人问他们为什么要这样做

？

他们说青春是用来

奉献的

。

青春是一团火

，

燃烧着农信人滚烫的激情

。

99

年来

，

伟大的

“

五四

”

运动

，

用她的

“

爱国

、

进

步

、

民主

、

科学

”

激励了一代又一代的青年人

。

而

在农信青年当中

，

体现的是爱岗

、

敬业

、

睿智

、

担

当和进取

，

在创新的道路上

，

农信青年踩在巨人

的肩膀渐行渐远

，

燃烧着他们滚烫的青春

。

仅我

们行内

，

青春就是最靓丽的一道风景线

：

我行的

青年创业支行设立

，

在全省乃至全国引起强烈

反响

；

我行营业部在

2015

年被评为全国青年文

明号

；

在产品创新上

，

青年员工一直走在全行最

前列

，

青创宝

、

越青贷

、

越青卡集聚了新一代青

年人的集体智慧

。

新时代东风浩荡

，

浙江农信万里长空任青

春翱翔

。

作为一名

“

老

”

团干

，

相信在浙江农信这

样一个伟大平台上

，

青年员工们一定能够紧跟

时代脉搏

，

鹰击长空

，

任我飞翔

，

因为我们坚信

，

奋斗的青春不会打烊

。

（

办公室

）

奋斗的青春不打烊

图片

新闻

■

袁歆怡

为关爱员工家庭生活

，

增进员工亲子感情

，

5

月

26

日下午

，

皋埠支行精心策划

举办了六一儿童节亲子活

动

，

吸引了许多员工家庭和

子女参与活动

。

5

月

26

日下午

，

13

组家

庭来到了运动宝贝早教中心

参加六一儿童节亲子活动

，

此次活动的主题是怀旧

80

后

，

亲子活动在一曲欢快的

失恋阵线联盟中拉开序幕

，

接下来是一个接一个小游

戏

，

带前孩子和家长们回到

80

、

90

后的童年时光

，

丢沙

包

、

踢毽子

、

跳圈圈

，

每一个

环节孩子和家长们个个都表

现很非常棒

，

胜出的家庭得

到相应的奖券

。

最后一个环

节小小拍卖会

，

丰富的礼品

，

手中的奖券

，

孩子们争抢着

竞拍

，

场面激烈

，

最后每个家

庭都拍到了满意的礼物

，

满

载而归

。

这次皋埠支行举办职工

亲子活动

，

为职工提供与孩

子互动的机会

，

为孩子们创

造更为健康幸福的成长环境

和氛围

。

也是皋埠支行

“

关爱

员工

”

行动的有力举措

，

让员

工在工作之余尽享亲情

，

体

会到恒信大家庭的关怀与温

暖

。

（

皋埠支行

）

皋埠支行开展

六一节职工亲子活动

■

石凌峰

今年以来

，

各地火灾事

故频发

，

造成了惨重的人员

伤亡和巨大的财产损失

，

也

给我们的安全生产再次敲响

了警钟

。

我行对此高度重视

，

5

月

24

日晚特邀请杭州六

进消防培训中心黄教官为总

行机关员工开展消防安全知

识培训

。

黄教官通过列举近年来

的火灾事故

，

向大家展示了

缺乏消防安全意识和知识的

严重危害性

；

又通过图片展

示和实物演示

，

对消防安全

日常管理

、

预防火灾的基本

常识和消防器材的使用方法

进行了深入浅出的讲解

；

最

后通过大楼疏散逃生演练和

灭火演练

，

传授了如何组织

人员疏散

、

如何自救逃生和

如何正确使用灭火器对火灾

进行扑救等知识

。

通过这次消防安全知识

培训

，

进一步增强了总行机

关员工的消防安全意识

，

提

高了消防应急处置能力

，

确

保安全经营

。

（

后勤保卫部

）

我行机关开展

消防安全知识培训


